

Intervención en la 48ª reunión de la Junta de Gobierno

Federación Internacional de

Sociedades de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja

Mercedes Babé

Presidenta

Comisión Permanente de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja

Ginebra, 3 de octubre de 2023

Señor Presidente [Estimado Francesco],

Señor Secretario General,

Señoras y Señores Vicepresidentes, y representantes de las Sociedades Nacionales miembros de la Junta de Gobierno,

queridos colegas y amigos,

Buenos días, good morning, bonjour, sabah alkhayr.

Gracias, querido Francesco, por invitarme de nuevo a pronunciar unas palabras al inicio de esta reunión de la Junta de Gobierno.

Hoy es un momento especialmente emotivo para mí, ya que probablemente sea la última vez que me dirija a esta Junta en su presencia, contigo a la cabeza. Respeto y comprendo plenamente su decisión de dimitir como Presidente de la Federación Internacional a finales de este año, y sé que la Junta de Gobierno ha estado estrechamente ligada con esta decisión. Pero también soy consciente de que una voz importante de la Federación y del Movimiento está a punto de dejar el cargo dentro de unas semanas, incluyendo su papel de miembro leal de la Comisión Permanente desde 2017. Gracias Francesco, aunque estoy segura de que, de aquí a diciembre, tendremos otras oportunidades de intercambiar opiniones sobre diversos temas de importancia para el Movimiento.

Nos guste o no, debemos prepararnos para una importante transición en la gobernanza de la Federación Internacional. Estamos ante una situación, relativamente sin precedentes y, es

responsabilidad de todos nosotros en esta sala y en todo el Movimiento, velar por que dicha transición se haga manteniendo el máximo espíritu de confianza y de unidad, dentro de nuestro Movimiento.

Como se destaca en el tema propuesto para la 34ª Conferencia Internacional del próximo año, nuestra realidad actual es que debemos navegar en un ambiente incierto mientras que, al mismo, tiempo aspiramos a fortalecer nuestro compromiso con la Humanidad.

Este tema no sólo se refiere al mundo exterior en el que nos movemos. De igual manera se puede aplicar a nuestro Movimiento, que también atraviesa momentos de incertidumbre, y que, no obstante, debe seguir centrado en fortalecer la preparación y la respuesta a los inmensos retos humanitarios actuales. Los conflictos armados y la violencia, los desastres naturales y el cambio climático traen consigo incertidumbres a las que debemos adaptarnos.

La incertidumbre nos afecta en el interior del Movimiento, como ahora, cuando nos enfrentamos a un cambio de la gobernanza dentro de la Federación y cuando el CICR, al igual que muchas Sociedades Nacionales, se ve afectado por una grave crisis económica, que obliga a revisar estrategias y ambiciones, y quizás a hacer más con menos.

Lamentablemente, la incertidumbre también se traduce en una profunda preocupación cuando, en lugar de destacarse el papel crucial que las Sociedades Nacionales desempeñan como auxiliares de los poderes públicos en el ámbito humanitario, su independencia, su imparcialidad y su neutralidad se ven socavadas por la interferencia de sus propias autoridades. Esta difícil situación ha llevado incluso este año a la disolución de una Sociedad Nacional y, no puedo imaginar un precedente más preocupante para nuestra red mundial de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja.

En un mundo cada vez más polarizado, nuestro compromiso con una acción humanitaria basada en principios es también garantía de nuestra Unidad. Valorémosla y asegúremonosla, en nuestros esfuerzos por buscar lo que nos une, en lugar de lo que nos separa.

Los esfuerzos para fortalecer a cada uno de nuestros miembros a nivel local, también son esenciales para nuestra Unidad, incluidos los destinados a garantizar que cada componente

esté mejor preparado y sea fuerte para preservar su propia integridad y la integridad colectiva del Movimiento.

La reafirmación de nuestros principios humanitarios estará en el centro de las Reuniones Estatutarias del próximo año. Les insto a que participen activamente y contribuyan a la preparación y el éxito de nuestra Conferencia Internacional y Consejo de Delegados, que son foros únicos en su género, y les animo a que trabajen activamente con sus respectivos Gobiernos en dicha preparación.

Muchas gracias por su atención y les deseo una muy fructífera reunión de la Junta de Gobierno.

Thank you, Merci, Shukran, Gracias!

Good luck, bonne chance, buena suerte.